# VERSION PRELIMINAR SUSCEPTIBLE DE CORRECCION UNA VEZ CONFRONTADO CON EL EXPEDIENTE ORIGINAL

## (S-2478/2022)

### PROYECTO DE DECLARACION

El Senado de la Nación

### **DECLARA**

Su pesar y profundo repudio ante la detención y posterior asesinato de la joven de 22 años Mahsa Amini en manos de la policía de la moral iraní por no llevar puesto su hiyab de manera correcta.

Silvia del Rosario Giacoppo. - Mercedes G. Valenzuela. - María B. Tapia. - Stella M. Olalla. - Edith E. Terenzi. - Pablo D. Blanco. - Lucila Crexell. -Ignacio A. Torres. -Carmen Álvarez Rivero. -Julio C. Martínez. -Eduardo A. Vischi. -Guadalupe Tagliaferri. -

### **FUNDAMENTOS**

# Señora Presidenta:

El pasado 13 de septiembre Mahsa Amini, una joven iraní de 22 años que pasaba junto a su familia unas vacaciones en Teherán (Irán), fue detenida por la "policía de la moral" por no llevar "correctamente" puesto el velo islámico. Se sabe que la joven entró en coma unas horas después de llegar a la comisaría y tres días más tarde se notificó su fallecimiento.

Según el gobierno iraní, la muerte de Amini se produjo por un paro cardiorespiratorio "inesperado", pero numerosas asociaciones de derechos humanos aseguran que a Amini se le propinó una "brutal paliza" por parte de las autoridades iraníes, lo que terminó matando a la joven de 22 años. "Lo que sucedió en la comisaría es lo que no se conoce, pero hay alegaciones de que pudo ser sometida a torturas y malos tratos", señala Yolanda Vega, portavoz de Amnistía Internacional; "la trágica muerte de Mahsa Amini y las denuncias de tortura y malos tratos deben ser investigadas con prontitud, imparcialidad y eficacia por una autoridad competente e independiente", señaló Nada al-Nashif, quien es la alta comisionada interina de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos.

El crimen se da en un contexto de persecución y represión por parte de las patrullas de la "policía de la moral" a mujeres y niñas que no cumplen con los códigos de vestimenta estipulados en las leyes islámicas.

Desde que Amini muriese se han producido numerosas manifestaciones en señal de protesta en diferentes puntos de Irán. Las imágenes de las protestas han inundado las redes sociales donde se

puede ver que miles de mujeres han comenzaron a manifestarse en las calles y en las plataformas de internet en contra del régimen que las oprime y reprime desde hace décadas.

Según la televisión iraní IRIB, al 25 de septiembre, 41 personas han muerto en el país a causa de las protestas y otros 763 manifestantes ya han sido detenidos.

El gobierno ultraconservador del presidente iraní Ebrahim Raisi ha aumentado la represión sobre las mujeres que no cumplen con las estrictas reglas de vestimenta. Debido a las manifestaciones, se han cancelado las clases presenciales en las universidades de Teherán, se han detenido periodistas e incluso se ha limitado el uso de Internet: las autoridades cortan las redes móviles por las tardes y por las noches para controlar las protestas y el internet se ha ralentizado.

Las mujeres iraníes sufren discriminación, persecución y hostigamiento por múltiples motivos, pero en el último tiempo, las detenciones por violar los códigos de vestimenta se han vuelto una constante en el país. La mentalidad patriarcal sigue matando a las mujeres en todas partes, es imprescindible que repudiemos estas muertes y las constantes acciones represoras sobre el colectivo de mujeres en todo el mundo, no debemos permitir que se siga normalizando la tortura misógina de mujeres en todos los ámbitos de la vida.

Además, debemos expresar nuestra solidaridad y acompañamiento, para aquellos colectivos de mujeres y niñas que se están manifestando públicamente en las calles y redes sociales, en búsqueda de igualdad ante un régimen que las oprime.

Es por estas razones que solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto.

Silvia del Rosario Giacoppo. - Mercedes G. Valenzuela. - María B. Tapia. - Stella M. Olalla. - Edith E. Terenzi. - Pablo D. Blanco